



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 20 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Pasaje “de hecho” a C\$2.50.

+Transportistas dicen que incremento va, porque no están dispuestos a esperar la comunicación oficial en enero.

+Para evitar aumentos de tarifas, dirigente del transporte propone reducir impuesto al combustible.

+Juez ordena descabezar la SIB.

+El juez suplente Moisés Zelaya Rodríguez declaró culpable al superintendente de Bancos, Alfonso Llanes Cardenal, del delito de desobediencia en perjuicio del ex banquero Haroldo Montealegre Lacayo y del Estado de Nicaragua y ordenó abrir proceso a los miembros del consejo directivo de la Superintendencia de Bancos (SIB)

+Se hunde Parmalat.

+El grupo alimentario italiano Parmalat, con presencia en el país, aparentemente se va a pique.

+“Escrituraban” abusos a menores.

+El norteamericano Arnold Peter Einsner, supuestamente vinculado al delito de corrupción de menores, buscaba legalizar encuentros con menores-de preferencia vendedoras de los semáforos-haciendo firmar a sus padres, documentos ante notarios.

El Nuevo Diario

+Niñas “escrituradas”.

+Le encuentran testimonio de “compra” en Honduras.

+Madre autorizaba en la escritura toda clase de aberraciones con la menor.

+Igual hizo en Nicaragua y aparece escritura autorizada por el abogado que se presentó como su defensor.

+La niña comprada en Nicaragua relata las relaciones con su comprador.

+Cuando no accedía a sus caprichos la dejaba tirada.

+Audiencia reprogramada para hoy.

+Fiscalía asegura tener las pruebas para hundir al norteamericano.

+ “Policías no damos abasto”.

+El caso de Little Corn Island.

+Jefe de la PN en la RAAS dice que el Estado debería priorizar a la institución policial.

+Los habitantes de Little Corn Island se repartieron la droga y se quedaron callados.

+Huyó Gabriel Levy.

+Se marchó desde el 25 de noviembre, una semana después que se introdujera en la Policía la solicitud de investigarlo.

+Su abogado ya fue despedido del Minsa y examinaba su gestión en ese Ministerio.

+Juez sigue sin dictar ninguna providencia contra los acusados.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 2 -

+Alza en buses con el Año Nuevo.

+Transportistas quieren 2.75.

+Alcalde de Managua bendice aumento pero hasta 2.50.

+El contramanual y la comunidad gay.

+“No queremos lástima ni caridad”, dicen.

+Lo rechazan por homofóbico y ridículo.

+Iglesias evangélicas apoyan educación sexual a jóvenes.

Editorial

La Prensa

Justicia auténtica.

“Se dice que la verdadera prueba de la justicia consiste en demostrar hasta qué punto se es justo con quienes no los son. Lo que han hecho las cortes federales es confirmar la orgullosa tradición de independencia y ecuanimidad de la justicia estadounidense, a partir del cumplimiento escrupuloso de la VI Enmienda de la Constitución de Estados Unidos, que garantiza a todo acusado el derecho a un juicio expedito y público, a ser procesado por un jurado imparcial del lugar donde se haya cometido el delito, a ser informado de la naturaleza y causa de la acusación, y a ser asistido por un abogado defensor. La democracia respeta los derechos hasta de los peores criminales, aunque sean terroristas”.

Opinión

La Prensa

¿Cambiará Nicaragua con la HIPC? (Domingo Lacayo)

“Las esperanzas pueden quedar frustradas si a la par no mejoran los niveles actuales de producción y de exportación de productos y servicios. Los nicaragüenses debemos estar concientes que si no cambiamos de mentalidad, nunca vamos a superar nuestra postración. En esto las iglesias Católica y Evangélica, así como los medios y los gobiernos tiene un rol educativo importante para transformar nuestra mentalidad e impulsar a la sociedad a una mejor calidad de vida”.

En la RAAS se necesita un pacto con el pueblo. (Ronald Hill Álvarez)

“Mientras la inmensa mayoría de la población rechazó el repacto entre el FSLN y el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), en la RAAS se anuncia la necesidad de un pacto entre ambos partidos políticos con el fin de que el Consejo Regional Autónomo funcione. Si el pueblo costeño de la RAAS ha dejado de creer y respetar a los que ostentan cargos políticos es porque se lo merecen. La Autonomía saldrá ganando al final de cuentas si todos renuncian de una vez a sus cargos y se hace el referéndum. Cuando realmente haya el convencimiento de que los propuestos a representarnos ante el Consejo Regional sean hombres y mujeres que tienen como máxima ambición sacar adelante al pueblo. Con ellos todos los habitantes de la RAAS podremos hacer un verdadero pacto”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

La negativa de Costa Rica y la oportunidad del CAFTA. (Agustín Jarquín Anaya)

“La ruptura de Costa Rica debe preocupar más desde la perspectiva del debilitamiento de la Integración Centroamericana. Este proceso no debería seguirse postergando más, puesto que es una de las condiciones indispensables que hay que realizar prontamente, para que los países del área podamos alcanzar un desarrollo integral, sostenible y con equidad, que dé bienestar a todos los conciudadanos, en un mundo globalizado que cada vez es más exigente y competitivo. Sin embargo, es evidente que todavía nos hace falta mejorar para sacarle más provecho a las oportunidades que para nuestro desarrollo presentan esos acuerdos. Y considerando que la negociación continuará, ese es el asunto, ese es el actual reto”.

Segunda Estación. (Francisco Sancho Mas)

“Y así, aquí vendrá un presidente burlado que no acepta porque no quiere entender que la política internacional para los países empobrecidos como Nicaragua no consiste en hacerse los buenos chicos que cumplen todo y darse golpes de pecho ante el FMI diciendo: “Por nuestra culpa, por nuestra culpa, por nuestra gran culpa es que somos así de pobres. Incluso aunque otorguen el beneficio de la HIPC en enero, para Nicaragua este martirio que parecía estar acabando no ha hecho más que comenzar”.

Un coautor que no se lucró. (Bayardo Altamirano)

“En Honduras la magistrada Blanca Valladares se vio obligada a renunciar por injerencia políticas. Su marido el diputado Juan Ángel Rivera confirmó sobre la renuncia de su esposa. Nuestros magistrados no padecen de esos melindres . Sin pudor se encaminan a unas oficinas por El Carmen a que la Corte Celestial les diga lo que hay que hacer y regresan a cumplir las ordenes a pie junciales. Aquí paz y después gloria”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Sugieren cortar gastos superfluos en CSE. (Pág. 2 A)

+Ética y Transparencia insiste en que presupuesto electoral puede reorganizarse.

+FSLN insiste en que se reelija a Ramos. (Pág. 3 A)

+No cederán en el empeño por reelegirla.

+Inconformes con Cafta. (Pág. 8 A)

+Granos nicaragüenses podrían perder mercado local.

+Solicitarán al Gobierno que haga un balance público del acuerdo.

+Surge posibilidad de reformar el presupuesto. (Pág. 8 A)

+El ex presidente de la Asamblea Nacional, Jaime Cuadra Somarriba, dijo que están conversando con el presidente Enrique Bolaños para analizar la posibilidad de hacer enmiendas al Presupuesto General de la República del 2004.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Ministro de Hacienda responde a Ortega. (Pág. 3 A)

+Montealegre garantiza que de suspenderse las elecciones, Bolaños enviaría una reforma inmediata al Presupuesto 2004.

+Asegura que dictamen de Osorno contenía las mismas asignaciones negociadas por sandinistas.

+Acogen propuestas nicas en Cumbre CA. (Pág. 3 A)

+Presidentes de Guatemala, Panamá y Honduras no asistieron.

+Costa Rica endurece control migratorio. (Pág. 12 A)

+Misión: parar a nicaragüenses.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: La Navidad

+Mora comentó que el Presidente Enrique Bolaños, sabiendo que no le aprobarían la HIPC, se fue a Washington a gastar una gran cantidad de dinero en pasajes y viáticos. "Ahora hay que esperar a ver si en enero se lo aprueban", agregó Mora.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Rosa Ma. Dávila (2da. Jefa Relac. Públic. PN)/Francisca Torres (Prev. y seguridad vial - Tránsito)

Tema: Plan de prevención del delito en diciembre

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Róger Guevara Mena (Abogado) / Juan Edgar Zelaya (Periodista de CDNN 23)

Tema: Varios / Recolecta de juguetes para niños pobres

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Conductor: Frank Sarria

Invitadas: Dr. Roberto Rodríguez (Diputado de Camino Cristiano)

Tema: Varios

+Rodríguez expresó que antes de celebrar la firma del CAFTA debemos analizar que oportunidades de este tratado son las que nos van a beneficiar como país. "Se puede celebrar el CAFTA si el Gobierno de Enrique Bolaños trae políticas serias, no de papeles, no de documentos, no de lo que se le ocurre a un



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:34

PAG - 5 -

señor tecnócrata...”

+Rodríguez también comentó que ellos (Camino Cristiano) no están de acuerdo con lo que se dice en el Plan Nacional, “porque no toman en cuenta a la verdadera gente, que son los productores... se necesita urgentemente una visión de empresario; para que el campesino deje de ser un simple agricultor”.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda dijo que si el Frente no respalda a Don Enrique en su negociación, no hay préstamo, porque eso es garantía para los países prestamistas de que en este Gobierno haya estabilidad.

+”El FSLN es constructivo, pero cuando vamos a destruir tiramos todos los medios de comunicación a la calle y somos un partido organizados...” indicó Miranda.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En Nicaragua el dirigente sandinista Daniel Ortega calificó de barbaridad que el ex líder iraquí Saddam Hussein sea juzgado por lo que él llamó “Gobierno de ocupación”. **(Univision, Canal 2)**

+En la XXIII Cumbre Ordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) se abordó el sistema de integración aduanera y se dio la adición oficial de República Dominicana al SICA. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El FMI confirmó que Nicaragua pasó el examen para ingresar a la HIPC. Miembros Del CONPES se reunieron con el Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, para conocer los resultados de las negociaciones del Gobierno con los Organismos Multilaterales, quienes decidieron posponer hasta enero la condonación del 80% de la deuda externa. Asimismo representantes de la Iniciativa Mesoamericana y La Mesa Agropecuaria y Forestal hicieron un llamado al Gobierno para que sea más transparente en los resultados del TLC de EE.UU. con Centro América. Según estos organismos, los mayores perdedores son los del sector agropecuario. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, expresó que el MINSA no tiene dinero para comprar la vacuna contra la influenza, pero sí apoya la aplicación de ésta con el apoyo del sector privado. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Superintendente de Pensiones, Ramiro Sacasa, expresó que en la segunda semana de enero se supone que esté lista la primera resolución en torno a una primera licencia para la Empresa Administradora de Fondos. Agregó que LAFISE – Bancentro podría ser el primer grupo en obtener la licencia de AFP en enero próximo. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+El periodista Stalin Vladimir, presentador de 100% Noticias, denunció que fue víctima de agresión por parte del diputado Bayardo Arce, al querer cubrir una fiesta privada que tenían los sandinistas con magistrados y jueces, en el Hotel Las Mercedes. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Fiscal General, Julio Centeno Gómez, ante los trámites que realiza la Procuraduría en el caso de Arnoldo Alemán y Byron Jerez, expresó que mientras no haya sentencia firme, no se puede usar mecanismos legales para la repatriación de dinero. **(Noticias 12, Canal 12)**